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開催日：2018年10月18日

当協議会の設立から10年間の
取り組みや街の変化をまとめました。
ホームページからもご覧いただけます！

名古屋駅地区街づくり協議会  

会長　

鵜飼 正男

臨時総会・街づくりシンポジウム

10YEARS
2008-2018 

　このたび、会長に選任いただきました鵜飼でございます。

名古屋駅地区では、リニア中央新幹線開業まであと９年となり、関係行政機関の

皆様の『名古屋駅周辺まちづくり構想』実現にむけ色々なプロジェクトが大きく

動いてきております。

　当地区においては、名古屋市の多くの歴史的文化や遺産、恵まれた産業立地等を

うまく生かしながら、中部圏の玄関口として街の魅力向上、加えて、いざという時に

備えた安全・安心活動が重要になってまいります。

　今後とも、会員の皆様のご理解とご協力を得ながら、また、行政各位のご指導を

いただき、連携をはかりながら、協議会活動を推進し、盛り上げて参りたいと思い

ますので、皆様、どうかよろしくお願い申し上げます。

会長  就任あいさつ

PICK UP NEWS！

　平成30年度臨時総会を開催しました。臨時総会では、

新会長が選任され、上期の各委員会活動報告および会計

中間報告をしました。また、臨時総会終了後には、10周年記念

企画として、街づくりシンポジウムを行いました。講演では、

博多まちづくり推進協議会事務局長の中嶋敬介様に『博多

まちづくり推進協議会10年の活動と今後の展望』をテーマ

にお話いただきました。続いてトークセッションでは『名古

屋駅地区のこれからの10年』をテーマに、ファシリテーター

としてNPO法人まちの縁側育み隊 代表理事の名畑恵様を

お迎えし、名古屋駅太閤通口まちづくり協議会事務局長の

河村満様、名駅南地区まちづくり協議会会長の近藤多喜男様、

ささしまライブ24まちづくり協議会の元木敬文様、当協議会

事務局長の岸田と博多まちづくり推進協議会 事務局長の

中嶋様にも引き続きご参加いただき、各団体の活動や課題

をベースに、今後やりたいこと、名駅地区内連携について、

セッションを行いました。名駅地区のまちづくり団体が集うセッションは初めてでしたが、改めてそれぞれの

特色を知り、これから迎える名古屋駅前の変革に向けて連携していくことの重要性を感じました。最後に

名古屋市住宅都市局の横地部長より「各団体それぞれの熱い志や街づくり共通のDNAを目の当たりにし、

4団体が連携して、「歩きつくしたくなる街」をつくっていく事に期待している、市としても協力をしていき

ます」とのお言葉をいただきました。



メイエキイルミ2018 2018年11月7日（水）〜 一斉点灯

名駅エリアの価値向上・中部圏の顔となる景観づくりを目的として、賑わいづくり施策を実施しました。

エリアの賑わい創出

名古屋ルーセントタワー 賞 タワーズ・ゲートタワー 賞 ＫＩＴＴＥ 名古屋 賞

フォトコンテスト

結果

メイエキ 賞

　名駅エリアの企業・団体が協力し合い、イルミネーションで

冬の名駅を華やかに演出する「メイエキイルミ2018」を今年度

も開催いたしました。

　今回の目玉はロータリーモニュメント「飛翔」のライトアップ！

駅前一帯をイルミネーションで輝かせたい！との思いから

名古屋市と協議を重ね、道路占用事業で得た収益を使って

実施することができました！

　また、ささしまライブ24まちづくり協議会と連携し、ささしま

ライブ地区でもイルミネーションを一斉点灯、メイエキイルミの

エリアも拡大しています。そして、フォトコンテストでは昨年の

倍近い1700件以上の投稿をいただきました！少しずつ皆様に

知っていただけるイベントになっているようで嬉しい限りです。

　メイエキをイルミネーションの人気スポットにできるよう、これからも皆様のご協力をいただき

ながら盛り上げていきたいと思います！



ナナちゃんストリート 賞 名古屋三井ビルディング 賞 大名古屋ビル
Shops&Restaurants 賞

ミッドランドスクエア 賞 シンフォニー・センチュリー
豊田ビル 賞①

シンフォニー・センチュリー
豊田ビル 賞②

OKB 大垣共立銀行 賞 キャッスルプラザ 賞 広小路名駅商店街振興組合 賞

ストリングスホテル 名古屋 賞 グローバルゲート 賞 マーケットスクエアささしま 賞



各活動について

飛翔の除草　2018年10月19日、12月18日

街歩き『名駅西コース』　2018年11月20日

中村公園～中村観音まで街歩き。街歩き後は参加者の皆さんと懇親を深めました。

年末クリーンキャンペーン　2018年12月12日開催

第15期おもてなし花だん　2018年12月5～7日

地域活動委員会

「メイエキイルミ2018」（11月7日〜）イルミネーション一斉点灯を行うにあたり、

飛翔の除草を行いました。あまり手を付けられなかった場所がスッキリしました！

おもてなし花だんの植え替えを行いました。中央花だんにはチューリップの球根も。そろそろ芽が

出てきます。

年末恒例のクリーンキャンペーンは6回目。年々ゴミが減ってきています。

委員会メンバー

除草飛翔の中心部を中村土木事務所の方とお掃除 除草後

大ナゴヤ大学 大野さんによる説明 中村観音 懇親会

中央花だん 中央花だん花植え（12月5日）



大水害机上演習・地震（帰宅困難者対策）図上訓練
2018年8月22日、2019年2月4日

安心・安全委員会で2018年8月

22日に大水害を想定した机上

訓練を実施、2019年2月4日に

は名古屋市主催の地震（帰宅

困難者対策）図上訓練に参加

しました。庄内川が破堤すると

2時間で大量の水が押し寄せる

可能性や、大規模地震では4万

人以上の帰宅困難者が想定される名古屋駅地区。街づくり協議会では、名古屋市や会員の皆様と

連携しながら、今まで以上に来街者の方々に安心して訪れていただける名古屋駅地区になるよう

活動を行ってまいります！

大水害机上演習
（2018年8月22日）

名古屋駅地区帰宅困難者対策机上訓練
（2019年2月4日）

防犯活動への参加

客引き防止キャンペーン　2018年10月19日

合同パトロール　2019年2月15日

犯罪抑止及び環境浄化を推進していくため、地域住民、関係団体及び関係機関と協働した合同パト

ロールに参加しました。参加者の皆さんと、防犯広報活動、客引きや道路不正使用等の迷惑行為に

対する注意、指導を行いました。

合同パトロール出発式（2月15日）客引き防止キャンペーン（10月19日） 合同パトロール（2月15日）

福岡視察

にぎわい創出委員会

安心・安全委員会

にぎわい創出委員会では、公共空間の利活用の参考とするため、「公開空地等活用計画の登録制度」

を設けエリアマネジメントの財源としている事例として、福岡市様・We love 天神協議会様へヒア

リング・視察に行って来ました。

クリスマスマーケット　博多駅前 クリスマスマーケット 福岡市役所西側ふれあい広場明治公園



ご興味のある方は、事務局「佐伯」まで

その他活動報告
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「地まちCampus」で活動紹介をしてきました
2018年8月7日（名古屋市主催）

名古屋市まちづくり企画課主催の地域まちづくり勉強会・交流会「地まち

Campus」で当協議会の活動紹介をしました。今回は主に「にぎわいづ

くり」に重点を置き、国家戦略特区道路占用事業（広告事業）と「メイ

エキの涼・メイエキイルミ」について紹介しました。参加者のみなさん

からは「広告収入はどのくらい？」「他にも取り組みたいことは？」といった

質問の他、地域の合意形成がまちづくりの課題として多くの団体で

ある中で「企業同士がまちづくりの視点で合意していること」に興味を

持っていただけたようです。

名古屋市は今年度、まちづくりに取り組む団体や有識者の皆さんと共に

各地が連携し魅力発信を検討する「まっとナゴヤプロジェクト会議」を

立ち上げました。当協議会もメンバーとして事務局が出席し、参加者の

皆さんと連携について意見交換を行いました。

地まちCampus

「都市再生安全確保計画等制度 意見交換会」へ参加しました
2019年1月17日〜18日（内閣府地方創生推進事務局・国土交通省都市局主催） 

全国の都市再生安全確保計画またはエリア防災計画 策定・運用を行っている自治体や地域団体が参加し、

意見交換会と視察会が開催され、名古屋市の担当者と共に事務局長が参加してきました。

安全確保計画に対する内閣府や国交省からの情報提供や札幌市・大阪市・京都市の事例紹介が行われ、その

後意見交換。札幌市や大阪市の実際の被災体験から、普段より想定外を少なくする行動指針の作成の重要

性を確認しました。また各自治体からは、災害発生時の行政と民間との情報の共有化、退避施設の確保の

ため、退避施設を提供するメリット創出、受入れ者のケガ等に対する受入れ側の責任問題（善管注意義務）が

課題との意見も出ました。

「まっとナゴヤプロジェクト会議（名古屋駅周辺まち巡り向上策検討会議）」に

参加しました

2018年8月26日、11月5日、2019年2月7日（名古屋市主催）

１月より事務局のメンバーと

なりました！服部優加子（はっ

とりゆかこ）です。お役に立て

るように頑張りますのでよろ

しくお願いいたします！

毎月第3木曜日に、会員企業と行政関係者の『若手

（40代まで！）』を対象とした「若手勉強会」を行って

います。講師を招いてお話を聞いたり、協議会活動

に関わるワークショップや意見交換などを行ってい

ます。年齢の近い人たちが集う気さくな会です。

N E W
FACE

「まっとナゴヤプロジェクト会議」会議風景

若手勉強会のご紹介


